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271 ELEITORES PODEM TER O TITULO
CANCELADO EM LAGUNA
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Nilton Luiz Coan
Contador'

'� CRC-SC 11.666/00
"Y' ,

Fone/Fax (048) 3644·0234 {8405-4900
- Ruá';'RílUlino Horn, 12 .1° andar « Sala 03

Lagúria/SC ," ex, Postal: 151· CEP: 881911-000
,

.é-mail: coan@blzz.com.br.

Dos 39274 eleitores .catarinenses que podem ter o título cancelado, 300 pertencem à 70' Zona
Eleitoral de Laguna, dos quais 271 de Laguna e 29 de Pescaria Brava . Para regularizar a..situação,
esses eleitores devem comparecer ao cartório eleitoral até 25 de abril, portando decumento oficial,
com foto e/ou título eleitoral e, caso possuam, comprovantes de votação, de justificativa eleitoral e,
de recolhimento ou dispensa de recolhimento de multa. Essa quitação' dos débitos com a Justiça
Eleitoral p6de ser realizada por algum familiar que apresente os documentos do eleitor faltoso. O:
mesmo vale para os eleitores faltosos que estão no exterior e não podem comparecer pessoalmente:
ao cartório. No estado, omaior número de eleitores irregulares estão na capital, com 4.275, seguido

'

por Joinville, com 4.023,Blumenau, 2.705 e Criciúma cem 1.752.

" -.AGUNA
TOURISTHOTeL

o cenário perfeito para
celebrar conquistas

Reservas: (48) 3647-0022
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Solução do esgoto no Farol de SantaMarta
PREFEITO'GANHAOAPOIO

"DA FUNASA E CASAN

I
11
II Para tratar de f�rma urgente o projeto da todas as informações técnicas, assegurando
i estação de tratamento de esgoto no Farol de que os serviços topográficos, já estão

! San,t�.)\1arta, o�d,ê está um dos m�is potentes concluídos e que em muito auxiliarão no

11 faróis da �m;>enca do Sul, p,roJetado por desenvolvimento do projeto básico que vem
I franceses e inaiigurado em 11 deJunho de 1891, "

'

sendo realizado pelos técnicos daprefeitura.
,

.

0,prefeito Everaldo dós Santos, no [mal da De acordü-com amesma fonte, a população'
'

jjtarde de segunda-feira (25), recebeu em seu do Farol está na ordem de trêsmil habitarítes, '

_lI�ab.'inete 0 superintendente Adenor Pioyesan,
,

passando na temporadapara 10 mil, (01)1 a '

! .da Funasa-Fundação Nacional de Saúde e o 'existência-de 732 ligações. Pelas primeiras

�I diietor de E.xpansão,�,d�lorVieira-da Casan - informações soube-se que, viabilizado o

iJ Com�an�a Catarinense de Aguas .e .projeto., à .estação <;ly:tratàniento'seria,,'
,

" , :' , : ,
" "

"

'

, I Saneamento, .além d,a. vice-prefeita Ivete 'con�t,iüída eÍú área ,de, 10 mi(�'etros
Com, a presença .do _prefeito Everaldo dos Santos, I Scopel, vereadores Eduardo Nacif Carneiro quadrados. Hoje ó esgoto dé dezenas dê

, :,� ,I.� secretário �eDe�'envcilv}.lllento,Regi(')nal,Nazil Bento I (PP) eHirãFíorianoRamos (pMDB , secretários 'residências e estabelecimentos é despejado,
"

.l";;.iI "',' Junior, 'que tnclusivefàlóu emnome do governador li municipais e de lideranças do Farol, como diariamente na Prainha, o que tem
, Raimundo Colombo e do comandante geral da PM/SC, coronel Nazareno, Vanderlei Vargas, entre outros, quando ficou provocado a sua impropriedade para banho.
Marcineiro, entre outras autõridades e convidados, na terça-feira (26), a Polícia 'I confirmado que a Funasa tem os recursos ( em Ao final o prefeito Everaldo voltou a falar

,

Ambiental, de Laguna teve inauguradas suas novas instalações. Todo. o histórico ] torno de 5'milhõej;) disponíveis para tal.desde sobre a importância da obra, reclamada há
r- da' co,rp:o.ração instalada na cidade desde 1993 e registros �a so.leni,d�de; inclusive] que.o,proJé!o dê entrada até o,pr?ximo dia 5 de mais de 50 anos, esperando que os órgãos

,

.com desenlace de 'fitá (no detalhe), e com entrega do Brasão de Mérito.Pessoal da I abn� Atendendo apelo do prefeIto Everaldo, a ambientais se engajem no projeto atéporque
PM ,ria,pá�ina- 6.

" .i Casan,ségundoAdelórVieira,disptmibilizará é uma questão de saúde pública, disse,

7

!

\ I 'IND E' COM.D'E PE-SCADOS LTDA..
,
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atas históricas ec,lInentos

Maria Sônia
.

Gonçalves da Silva, ·73
anos, Lagunense, há mais de

.

30 anos residia na Capital:

- Manoei Beflia�do Barbara,
70 anos. Residia no.

Progresso.

- João Maria Ramos, 6.6
anos. Residia na Esperança.

revisão d, tempo····
Hoje (r): S'OI entrenuvens com.variaçãonoLitoral e chuva isoladanamadrugada. Temperatura em
rápida elevação durante o dia. Vento nordeste, fraco amoderado. ..

Amanhã (2): Predomínio de sol. Temperatura illais elevada durante o dia. Vento nordeste, fraco a

moderado com rajadas.
.

Domingo (3): Sol com mais' nuvens e pancadas isoladas de chuva com trovoadas entre a tard� e

noite devido ao calor e à instabilidade provocada pela aproximação de uma nova frente fria
Temperatura elevada.Vento de nordeste anoroeste, fraco a moderado com rajadas.

.

Font�: (Slimerh - Epagri

fases da lua Tabuas d.as marés
>

O· Cheia'- até dia'3
) . Minguante· de 4 até 10

•• No�a • de 11 até 18

{ • Crescente. de 19 até 26

.

I
AMANHÃ

B�\IAR PREÂ.'lAR •

15:54=0.6 00:02=0.2

BAIXAMAR I!!!!
NG � BAIXAM:'"

20:08=0.4 01 :17=0.3 - 22:47=0.5

HOJE
PREAM..�

03:43=0.5 -

FOnte:Climerh - Epaflri

harle. · .. · · · .. BR-IOl- TrechoUrbano de Laguna

.-l
� Pelo visto, obras do

..I"�
.

nosso trecho só com

muita pressão.

aróquia· .. ············ di

r DE MARÇ<? DE 2013

.ontraR!Dm······ ·
o presidente Jeares Pontic.e lli, da
Assembléia Legislativa e o secretário Bete>;
,Martins, de Cultura, T1lIis11l0 e Esporte,'
tiveram uma 100�ga conversa durante um

jantar sábado (23), na residência de

empresário Melito Schickmann, na praia do
Mar Grosso. Em pauta as eleições do

próximo ano,

»x«
,

Meta estabelecida para a venda de
assinaturas do 1[, está sendo. alcançada
naturalmente. Se emjaneiro, entre novas e

renovadas .

f0ram vendidas 58

assinaturas.em fevereiro, que fechou ontem,
chegou a 62. Agradecemos pela preferência.
É a certeza de que estamos no caminho certo.

»x«

A Casan lançou
aviso de licitação
05/2013, para
contratação de

empresa pará
elaboração de

programa de

acompanhamento
de salvamento

arqueológico e de

edúcaçàíl
patrimonial de
áreas d� sistema
de esgotamento
sanitário em

Laguna. Local, e
data pára entrega
e abertura da

documentação e

proposta de

preços: Rua
Emílio Blum, 83,·
no centro da

capital, às 10)1 do::
próximo dia 14.

»X{<

O coronel
Adenício

Marques, que já
comandou a

Polícia Militar em
nossa cidade, na
terça - feira (26),
aSSU1l1lU o

comando da 8a

Região daPM, em
Tubarão. A posse
aconteceu na

.presença do
comandante geral
da P�/SC,
coronel Nazareno
Marcineiro que antes veio à Laguna para as

solenidades de inauguração das novas

instalações da Polícia Ambiental.
»x«

A empresa paulista Kala Camping lançou e

faz muito sucesso com a lanterna Laguna,
em homenagem a teria de Anita.

»x«

A segunda etapa das obras de recuperação
do Cine Teatro Mussi, foi iniciada semana

passada, agora com os serviços
especializados' para restauração total do

edifício, entre eles a cobertura, elementos
integrados ao edifício, aeessihilidade,
instalação de equipamentos de cenografia e'

aquisição de novas poltronas. A primeira
etapa, em conclusão, envolveu a construção
do' anexo que comporta os banheiros,
camarins e área técnica.A lembrar que o Cine ,

Mussi foi inaugurado em 1950, fechou as

suas portas em 1992, reabriu posteriormente

pára outros usos até ser adquirido pelo
IPHAN eUI 2009 e desde então recebendo

importantes obras de recuperação, com
previsão de término para o primeiro semestre

dopróximo ano.
»x«

O vereador Eduardo Nacif Cameiro (PP),
apresentou durante a sessão de 2a feira (25),
requerimento solicitando oreaparelhamento
dos postos de saúde, especialmente os do

. Farol de Santa Marta, Cigana, Bentos e

Barbacena, inclusive sugerindo a

informatização de todos, até mesmo para
agilizar os procedimentos médicos e assim
facilitar a vida dousuário do SUS.

»x«

Em Imarui continua o "imbróglio:'da
construção (ou
não) da

pen i ten c i á ri a
estadual. Agora
.foi lembrado Q

risco de colapso
no. fornecimento
de água caso a

unidade seja
construída ali.
Sem contar que o

"Iphan está

. exigindo o estudo
de prospecção
na área, visto que
há indícios da
existência de sitio

arqueológico.
»;x:«

Termina hoje (1°)
o prazo pala
inscr içõ es ao

p r o c e s s o

seletivo para
ag,entes
comunitários de

saúde, cujas'
provas serão

realizadas no

próximo dia 10.A
inscrição deverá
ser feita das 13
às 18h·, na

s ·e c r e t a r i a

municipal de

Administração e

Serviços
Públicos.

»x«

A Superinte
ndência do
Patrimônio da

União- SPU, em SC, está divulgando o

reajuste médio aplicado aos logradouros
existentes na Planta Genérica de Valores, nos
município,'> catarinenses, integrantes dó
SIAEA - Sistema de Administração
Patrimonial Em Laguna, o reajuste está 11a

ordem de 05,44%, Imarui 08,55%, Imbituba
01,25%, Garopaba 02,51% e Paulo Lopes
07,69%, só para ficarmos nosmunicípios que
compõem a 19" secretaria de

Desenvolvimento Regional.
»x«

Sepultado no fim de semana, na capital, aos
78 anos, Valdir OI<Jvo Nunes, o Fatia,
conhecido fotógrafo oficial do Palácio do
Governo do Estado, onde atuou inicialmente
com o governador Celso Ramos e

aposentou-se com LuizHenrique da Silveira.'
Sem contar que no Natal, Fatia vestia-se de
Papai No�L Deixou a esposa, dona Maria

(Reis) e cinco filhos.
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'Leonardo Boff teologo e

filósofo é autor de Tempo de

trdnscendêncía, Vozes 2010.ente .de nossa terra onardo loff e. e/e e e

A erosão das fontes. de sentido
.

. � ,

abram um porvir esperançador, Podemos viver
sem fé, mas não sem esperança. Sem ela se esta

está a um p'asso da violência, da banalização da
morte e, no limite, do suicídio. Ora as instâncias

que historicamente representavam a construção
permanente do sentido, entrarammodernamente
em erosão. Ninguém, nem o· Papa, nem Sua

Santidade o Dalai Lama podem dizer

seguramente o que é bom ou mau para esta

quadra planetária da história humana. As
filosofias e outros caminhos espirituais

. respondiam-por esta demanda fundamental do
humano. Mas elas, em grande parte, se'
fossilizaram e perderam o impulso criador.
Sofisticam-se cada vez mais sobre o já
conhecido, sempre denovo repensado é redito

nias desfibradas de coragem
para projetar novas visões,
sonhos promissores e

utopias mobilizadoras.
Vivemos um "mal-estar da
civilização", semelhante
àquele dó ocase.do império
romano, descrito por Santo

Agostinho em "ACidade de
Deus". Nossos "deuses"
como os delesjá não são
mais críveis. Os novos
"deuses" que estão

despontando não são

vigorosos o bastante para
serem reconhecidos,
venerados e lentamente

ganharem os altares. Estas
crises só são, superadas
quando se fizer uma nova

experiência do'Ser essencial
de. onde se deriva uma

..

.

espiritualidade viva.

Vejamos alguns lugares 6nde os "novos deuses"
se anunciam e uma nova percepção do Ser

aparece. Pormais críticas que lhe devemos fazer
no seu aspecto econômico e político, a

globalização é, antes de tudo; um fenômeno

antropológico que se expressaria melhor por
planetização: a humanidade se descobre uma
espécie, habitando uma única Casa Comum, o
planeta Terra, com um destino comumr Tal'
fenômenovai exigiruma govemança global para
gestionar os problemas coletivos. É algo novo.
Nas várias edições dos Fóruns Sociais
Mundiais, em níveis regional e internacional,
se notam 'ó's bretos do novo paradigma de
humanidade, capaz de organizar de forma
diferente a produção, o consumo, apreservação
da natureza e a inclusão de toda a humanidade
num projeto coletivo que garanta um futuro de
vida e de esperança para todos. Dai a sua

importância: do fundo do desamparo humano
está emergindo UÍ!la fumaça que remete a um

fogo interior do lixo ao qual foram condenadas,
as grandes maiorias da humandiade. Esse fogo
é inapagável. Ele se transformará numa brasa e

num clarão a iluminar um novo sentido para
humanidade. Oxalá.

Integrante de íima familia de craques, dentro
e fora do campo, Beneval Figueiró nasceu

em Laguna em 1.9 de dezembro de 1930 e no

futebol, na década de'AO, apareceu jogando
como goleiro do time juvenil do Palmeirinhas,
onde foi convidado a.jogar no Barriga Verde
FC, o nosso sempre glorioso periquito da
Coronel FernandesMartins e com urn detalhe:
foi jogar de 'zagueiro e aí é o que "todo

mundo" está cansado de saber: brilhou aqui, .

no Avai, da capital e no Britânia, de Curitiba,
onde serviu ao Exército. Voltando à cidade,
em 1949, voltou a jogar pelo Barriga Verde;
sendo-considerado o melhor zagueiro do sul.

Aliás, naquele ano, ao lado de outro zagueiro,
Jupy, do Flamengo integrou a seleção da Liga
Tubaronense de Desportos. Foi quando
despertou o interessedo Vasco da Gama, do
Rio, então omelhor time do Brasil. Indo para
a cidade maravilhosa, treinou, agradou mas

acabou preferindo voltar para Santa Catarina,
sendo contratadopelo Avai, da capital.onde

')' foi bi-campeão estadual e convocado para a

seleção catarinense, quarta-colocada no

Campeonato Brasileiro me Seleções. Mesmo
'\ estando perto da -terra natal, a saudade

continuou falando mais alto e não deu outra:
x, -.
Em 1955 voltou para-Laguna e mais urna vez,

por três anos atuou pelo Barriga Verd�. Em
.1958 foi para 0 Grêmio Fronteira, de

Araranguá, encerrando a c�rreira em 1961 e

indo residir em PortoAlegre. Ainda que todos

:: aqui saibam, Beneval era irmão de Tuíco ( que
Jogou no Cruzeiro, de P. Alegre)Luiz (Grémio

Já foi dito, com verdade, que O ser humano é
devorado por duas -fomes: de pão e . de
espiritualidade.A fome de pão é saciável.A fome
de espiritualidade, no entanto, é insaciável, É feita
de valores intangíveis e não materiais como-a

comunhão, a solidariedade, oamor, a compaixão,
a abertura a tudo o que é digno e sagrado, O-diálogo
e a prece ao Coador. Esses valores, secretamente

- ansiados pelos seres humanos, não conhecem
limites em seu crescimento. Há um apelo infinito
que lateja dentro de nós. Somente um infinito
real pode nos fazer repousar. A excessiva'
centralização na acumulação e no desfrute de bens
materiais acaba por produzir grande vazio e

decepção. Foi o que concluíram analistas da
universidade Lausáne.Algo em nós gritapor'algo
maior emais humanizador.
É nesta dimensão que se

"

coloca a 9uestão do sentido
da vida. E uma necessidade
humana encontrar um
sentido coerente. O vazio e

o absurdo produzem
angústia e sentimento de
estar só e desenraizado. Ora,
a sociedade industrialista e _

consumista,montada sobre �

a razão funcional, colocou
no centro o indivíduo e seus

interesses particulares. Com
isso,' fragmentou a

realidade, - dissolveu

qualquer cânon social,
camavalizou as.coisasmais
sagradas e .ironizou
ancestrais cenvições,
chamadas de-v'grandes
narrativas", consideradas
metafisiéas essencialistas,
.próprias de sociedades de outro tempo.Agora
funciona'o "anything goes", o vale tudo dos vários
tipos de racionalidade, de posturas e de leituras
'da realidade. Criou-se o relativismo que àfirma
que nada conta definitivamente,A isso se chamou
de-pós-modernidade que paramim representa a

fasemais avançada e decadente da burguesia rica'
mundial. Não satisfeita de destruiro presente,

.

quer destruir também o futuro. Ela se caracteriza

por um completo descompromisso de

transformação e de um professado desinteresse

por uma humanidade melhor. -tal postura se

traduz por uma ausência declarada de
solidariedade para com o destino trágico de
milhões que lutam por terem uma vida
minimamente digna, de poderem morar melhor
do -que os animais, de terem acesso aos bens
culturais que 'Íhes' enriqueçam a visão do mundo:
Nenhuma cultura sobrevive sem uma narrativa
coletiva que confIra dignidade, coesão, ânimo e

sentido à caminhada coletiva de um povo.A pós
modernidade nega irracionalmente esta dado

originário. No entanto, por todas as pf.:es do
mundo, as pessoas estão elaborando sígáífícados <;

para suas vidas e padecimentos, buscando
estrelas-guias que lhes dêem um norte e lhes

BENEVAL FIGUEIRÓ
* 19.12.1930-

+ 0.2.0.8.20.0.6

de P. Alegre, 'Seleção Brasileira que foi

campeã do� Panamericano e Santos) e

Mengálvio (Aymoré de' São Leopoldo,
Santos, onde conquistou todos. os títulos
e campeão mundial com a Seleção
Brasileira, em 62 no Chile). Era casado com
Dona Evellyn, com quem teve os filhos

Rosângela, Antonio e Acelino. Mesmo
residindo na capital gaúcha, continuou
mantendo vínculos com a terra 'natal,
onde comprou ap-artamento e'Vinha todos
os anos.Faleceu em 2 de agosto de 2006�

TERMINAL PESQUEIRO·
PROMOVE-TREINAMENTO

PARAFUNCIONÁRIOS
spedal

AImplantado ano passado, o
Plano de Auto, Çontrole
(PAC), para prática de

treinamentos semestrais
com funcionários que
atuam no Controle de

Qualidade do Terminal

Pesqueiro de Laguna,
I
realizou esta semana mais
uma etapa, organizada e

ministrada pela
responsável técnica e

veterinária, Juliana 'de
, Medeiros Gonçalves. Nas
áreas de atuação do
controle de qualidade estão
os

/ supervisores de

qualidade, conferentes e

.

setor de limpeza,. que
receberam conhecimentos
na área de boas práticas de

fabricação, análise de

perigos e pontós críticos
de controle, procedimento
padrão de higiene
operacional e

procedimento padrão de

expedição de
-

gelo .. No
mesmo dia aconteceu um

novo treinamento com os

manipuladores e

recicladores de pescados.
Pára a administração do
terminal estes treinamentos
constantes com os

trabalhadores pórtuários

Manteli..aumentam a qualidade nos

serviços que são prestados.
No início deste ano, o

terminal realizou um

treinamento em Segurança
do Trabalho com a

participação voluntária do

Corpo de Bombeiros de

Laguna.

medida

provisória 595 elimina a

distinção entre terminais de
uso, público, com

movimentação de cargas
deterceiros, e terminais de �

uso privativo, com

m o v i m e' n t a ç ã o
\

principalmente de cargas
dá própria empresa, e

passa a distinguir terminais
por um critério geográfico:
se estão dentro ou fora- dos

- '"

limites de um "porto
organizado". Portos
organizados' são áreas" acredita a MP 595, editada
designadas por decreto no fim do ano passado,
presidencial, dentro das

-

repete as yatuais regras
quais. ocorre a trabalhistas, o que.
movimentação de cargas e dispensaria

\

a necessidade:

navios, sob concessão ou - de protestos por parte dos

operação da União e sob a trabalhad-ores q.u�
jurisdição de

_

uma discordam das
autoridade portuária ..A

- modificações no modelo

grande maioria. dos. de concessão dos
terminais de Santos ou terminais. "A medida

. Paranaguá, por exemplo, provisóri-a repete todas
estão dentro das áreas de aquelas condições que
porto organizado. ÁA6TP' regulam o trabalho

representa mais de 100'
.

portuário. Não tem sentido
terminais portuários, que paralisar os portos", disse
movimentam cerca de ,90 -Manteli apjs participar..
por cento das cargas do junto com outros

comércio .exterior re-presentantes daABTP, de
\

brasileiro, segundo O site da
entidade. A associação

r-

Representantes dos
Terminais defendem MP

dos Portos
A medida provisória que

reforrnula as regras de
funcionamento dos portos'
brasileiros 'recebeu
segunda-feira (25) o apoio
da entid�de que r�únes os

principais terminais do-país,
que considera as mudanças
umamaneira de "pacificar"
as, questões portuárias.
"Elogiamos a medida
porque ela estabeleceu

algumas definições que
pacificaram o setor

portuário, como .terminal

privado fora da área do
- porto,e instalação portuária
dentro da área .do porto.
Isso aí ajudou a pacificar o

� setor", disse o diretor

presidente da Associação
Brasileira dos Terminais

Portuários (ABTP), Wilen

�offmann, e o ministro da não um problema. "Desde
Secretaria Especial de que seja treinado,desde que
Portos, Leônidas Cristino, haja liberdade

.

de
em Brasília. Na última contratar", argumentou. O
sexta-feira (22),. executivo disse ainda �r
trabalhadores portuários favorável a mais
cruzaram os braços por seis investimentp� públicos nq_s
horas, sob o argumento de .portos, principalmente
que a MP e-ditada pelo para melhoria- de acessos

governo para estimular a terrestres e aquaviários e

competitividade no setor 'defendeu que a MP

poderia ferir alguns de seus. mantenha o princípio de
direitos, dentre eles a isonomia para todos os

obrigatoriedade __ de investidores. Nas próximas
contratação de duas semanas, Manteli
trabalhadores (avulsos'. deve se reunir com outros

Manteli defendeu que haja representantes do setor
liberdade de contratação de empresarial, liderado por
mão de obra, embora "Jorge Gerdau, para fechar
considere os trabalhadores uma posição a ser levada ao
avulsos uma "solução", e Palácio do Planalto .

reunião com a ministra
chefe da Casa gvil, Gleisi

. -'Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ANAGONDIN GANHARÁ UM NOVO PRÉDIO
I

Licitação incluindo ginásio de esportes deve ser lançado na próxima semana

"Ao contrário doque alguns têm falado, a necessidade
de construção de um novo prédio pára abrigar os 754 {

alunes,e 70 funcionários da Escola de Educação Básica
Ana Gondin, foi verificadajá ano passado pelo secretário
de Educação,« Eduardo Dcschamps, quando em

companhia do presidente Mauricio Fernandes Pereira,
do Conselho Estadual de' Educação e do secretário
Desenvolvimento Regional, Nazil Bento Junior fez uma
visita ao educandário e constatou a urgência da obra,
assegurando que liberaria "recursos na ordem de R$
150 mil para a realização de ações emergenciais e que
a construção de um prédio novo logo aconteceria, o

que foi confirmado semana passada com O lançamento
do Pacto Pela Educação, incluindo o Ana Gondin, e

assegurando R$ 6 milhões. A lembrar que um pouco
antes, o Sinte _ Sindicato 40s Trabalhadores em

Educação de se, através de sua diretoriaregional havia
"feito . uma denúncia ao Ministério Público, com
ajuizamento da Ação Civil Pública, que acabou"<,

provocando a firmatura de, um TAC _ Termo de

.Ajustamento de Conduta, ficando acertado entre as

partes que no-ano letivo de 2013 deveria ser (como
foi) interditada, conforme despacho da juíza de Direito,
dra. Lara Zanotelli, até mesmo para que fosse (seja)
possível' o início das obras de construção do novo

prédio no locaL Tanto o gerente-regional de Educação,
Sandro Cunha, como o secretário regional, Nazil Bento
Junior, lembram que ano passado, quando a situação
do prédio.já não possuía mais condições de abrigar os
alunos, foi iniciada a elaboração dos projetos para a

construção da chamada escola nova e paralelamente a

realização de obras recuperadoras de salas de_aulas e
• 'refeitório, garantindo o término do ano letivo de 2012.

Aulas no Salão-Paroquial
De acordo com o gerente regional de Educação, Sandro
Matias da Cunha, à princípio os alunos e á própria
administração da escola poderão ser transferidos para
o Sálão Paroquial de Nossa Senhora dos Navegantes,
-não sabendo informar se o local teria espaço para abrigar
a todos, o que poderá pro_vocar o cancelamento das
aulas por-até.êü dias.

SAMAR-SOCIEDADEAMIGOSDOMÀRGROSSO
EDITAL

Nos termos do Art. 14 do Estatuto Sociai, ficam
.

convocados os sócios da BAMAR -. SOCIEDADE
AMIGOS DO MAR GROSSO, para ii Assembleia Geral

que será realizada no dia 18 demarço de 2013, com início
às 20 horas, no Flipper Hotel, COI1l a seguinte

'

'ORDEMDODlA

a) apreciação e votação do Relatório e Prestação de Contas
daDiretoria;

,

b) eleição e posse dosmembros daDiretoria e do Conselho

Fiscal;
c) outros a.ssuntos de interesse geral da Sociedade,

Laguna, 27 de fevereirode 2013

Antônio-Joaquim de Castro Faria
Presidente

Crian��a. : ·

MATHEUS CARVALHOAMORIM, cinco aninhos, filhinho
de Grasiele (Rosa) e de Alessandro SilvaArnórim,

FREDERICO LOURENÇO BARROS NEIS, filhinho de
Norma (Lourenço Barros) e de MarcosAbreuNeis, fez mais
um aninho no último dia 20.

JOÃO PAULO MORAES DA ROSA, oito aninhas, 'filhinho de
Ana Paula (Albino deMoraes) e de DanielValériada Rosa.

Diretor: MárcioM. Carneiro

Redação: Rua Raulino Horn - 10Andar
GaleriaAM Center - Centro - Laguna - SC
CaixaPostal147 - Fone/fax: (48) 3646.1385

E-mail: redator@jornaldelaguna.com.br
tIopÍe Page: www.jomaldelaguna.com.br

JORNAL DE LAGUNA
Jornal de Laguna Ltda.

Registrado ;0 Cartório de Registros Especiais, Títulos e Documéntos sob n° 433
- ,

..
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O mlnlmo I'nteressantes•••
João Batista Cruz

LAGUNA GANHOU UM NOVO

QUARTEL IDA POLÍCIAAMBI�NTAL
Com a presença do coronel Nazareno Marcineiro
Comandante Geral da Polícia Militar de SC, Lagu�a, terç��
feira (26), viu ser inaugurada a nova sede da P-olicià
Ambiental, construída às margens da lagoa Santo Antônio,
com frente para a avenida Colombó Salles, próximo a

praça dos Ex-Combatentes, no C�ntro. Na solenidade, a

autoridade maior da Polícia Militar em SC fez as saudações
de praxes, enaltecendo o trabalho do Comandante da 3"

"Companhia do Batalhão da Polícia MilitarAmbiental, Major
Jefer Francisco Fernandes e em seguida concedeu breve
entrevista ao repórter para após- conhecer as dependências
inauguradas. Na conversa com o repórter da cidade,
inicialmente Marcineiro fez considerações elogiosas pelo
sucesso do Carnavallagunense 2013 comentando que esteve

sobrevoando as principais avenidas da cidade, conferindo
o planejamento feito tenente Coronel Flávio Knabben, falou

.. do deslocamento de reforços que aqui estiveram para

garantir a festa dos lagunenses e daqueles que para' cá
vieram, "Me dou por satisfeito porque essa é a nossa.
rníssão", disse, Acresçentou que a �M -é uma corporação
com a sua unidade ambientaL "O lançamento da pedra
fundamental deste prédio que eu tive a honra de estar

presente, teve sua conclusão e passa a ser mais um

edifício de serviço público que Laguna e visitantes podem
acorrer para' o que necessário for", falou. Quanto a atúâl
onda de violência que assola o Estado, Marcineiro disse

que "é .necessário que se separe' os fatos, 'para se :,
dimensionar a prevenção, Esses crimes de incêndio podem
ter uma origem" com a ordem que vem dentro dos

presídios; podem acontecer por oportunismos ou por
vandalismos. Para cada uma dessas modalidades têm

medidas � ser tomadas, por isso precisamos classifica

las", concluiu o Comandante, dizendo que sempre é uma

honra estar aqui _em Laguna.

10 DE MARÇO DE 2013'

PREFEITURA DE

LAGUNA
, www.laguna.sc.gov.br

Esgotados nossos recursos de localização e tendo em

vista encontrar-se em local não sabido. convidamos o Sr.

ALEXSANDRO rUBlO BONIN" inscrito sob o CPF

n° 074.401.179-56; a comparecer em nosso

Departamento de Recursos Humanos, a fim de retomar

ao emprego ou justificar as faltas desde 14110/2012,
dentro do prazo de 48hs a partir da publicação desta, sob

pena de ficar rescindido, automaticamente, o contrato

de trabalho, nos termos do parágrafo único do art. 78'-da
L.C. 136/2006.'

Laguna se, 28 dê fevereiro de 2013:
,

LUIZ PAULO DE REZENDE
Secretário de 'Adm de Serviços Públicos

• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • •
·

" '

• FATODASEMANA
• O prefeito Everaldddos Santos foi consenso e tornou-se o presidente
: da Amure] - Associação dos MUnicípios da Região da Laguna, em
.' assembleia realizada, sexta-feira (22).
•
••••••••• � •••• � ••••••••• i� •••••
· ..

,. �DEUCRUZOUTRAVEZ!

o Professor e Técnico em Segurança do Trabalho, Marcelo Batista
Cruz;abiscoitoumais um "canudo".Agora foi Especialização superior
em Tecnologia em Segurança do Trabalho. A solenidade especial
aconteceu no CentroUniversitário Leonardo daVrnci, anexo ao prédio

.; princiPal da FUCAP, em Capivari de Baixo. Na foto, a diret�r;
: geral, Maria Margareth Michels, investida dos poderes do Reitor,
• em nome daUniasselvi preside a entrega de Grau de Especialização
: ao.formando,m,eu querido filho. FelicidadesMarcelo! ,

••••••••••••••••••••••••••••••••
OprefeitoEveràldo ao-centro, tendo àdireita ofuturo capitão, 1° ':,., •••.••• it ••••• '••••••••••••••••••

tenente Rafael Fortunato, lagunense do bairro Pontinha da
Laranjeiras, »que está assumindo o comando do Corpo de
Bombeiros, sediado em Imbituba e à esquerda outro lagunense,
tenenteMarcosMarques que hoje (1 j, ás 10h assumirá, o Corpo de
Bombeiros, de nossa cidade, (substituind,o a Diogo Clarindo,
transferido para Braço do Norte), e o secretário Municipal da
Agricultura e Pesca, AderbalMoreira Cardoso.

'.

Na solenidade Marcineiro faz uso da palavra tendo ao lado o •
•

Major: Jefer Fernandes, •

•

••

Mesmo após o

Carnaval, o governador
do Rotary, distrito 4651,
bioquímico Nilson

Algarves é esposa
Ângela, passam pra nós

a imagem de .satisfação
i-pelo sucesso 40
• d

'

•
encontro e rotananos

'. acontecido aqui' no '

•
'1

'

ib fi
• úínmo sa aao.

valos da festa
de Carnaval
de Praia, de
frente para o

. Maria José (D), a esposa do vereador Kek ao lado da amiga, esposa
do secretário estadual de Turismo, Beto do Le-vy.

(48)' .3644-0141./ 9986-161,'6
,

,
Av. Canstrato Munler Sane'., 1305

em, forente ao super m.roado Réus, - Portinho • Lagum•
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POLÍCIAAMBIENTAL INAUGURAQUARTEL EM"LAGUNA
o comandante-geral da Polícia Militar, coronel Nazareno inauguração e o desenlace da fita da nova sede do quartel, aberta a Organização é responsável por uma circunscrição de 20 <ti

Marcineiro, o secretário de Desenvolvimento Regional Nazil em seguida para visitação pública, . municípios onde estão inseridos as lagoas do ComplexóLagunar
Bénto Junior (representando o govemador Raimundo Colombo), Ahistória da Polícia Ambiental em Laguna Sul e da Ibiraquera, parte dos Parques da Serra FUrada e da Serra
o prefeito Everaldo dos Santos e outr5is autoridades militares, A Policia Militar Ambiental foi instalada no município de Laguna

-

do Tabuleiro, Área de Proteção Ambiental da Baleia Franca,
como o Coronel Rogério Rodrigues (que ainda quarta-feira (27) em 08 de dezembro de 1993, Com urri contingente inicial composto Sambaquis, centro histórico e a costamaritirna entre osmunicípios
assumiu o comandá da S· região em Joinville), então Comandante por 1 oficial, 2 sargentos e 16 cabos e soldados, este efetivo era de Imbituba e Passo de Torres, Além das atividades de proteção
doC�mando de Políci�.Militar Especializada, Ten�nte Cor�nel �esponsável p�lo policiamento ostensivo' ambien:ar na AMUREL e preservação do meio ambiente, são desenvolvidas ações de

Le,lbmtz Martinez HIP?I�to, Comandante do Batalhão de Po�cla e AMREC, DIsp�ndo apenas de um� en:barca�ao e um� viatura promoção da Educação Ambiental, através do Projeto Protetor .�

MilitarAmblenta�, Capltao-de-Corve�Marcelo Barbosa da SIlva, modelo? K�mbl, diariamente estes PolICIaIS MI�ltares realizavam a Ambiental junto às comunidades, entidades, escolas públicas e

pelegado ,da,Capitania dos Portos, Paroc?,Padre Pedro I?a�azlO, fisc�l�zaçao ��blental em todos os mU�llClplOS e ambíentes
, particulares, com o objetivo de disseminar uma consciência

JUIZ de Direito, dr, Renato Muller Bratti, promotora pu�ll,ca de aquatl�os, Im�lalme�te, 'a sedt; �o Pelotao, _que na epoca er� voltada para importância de manter o equilíbrio ecológico e o

Justiça, dra. Feman�, Dutra� de,legado Re�onal de Polícia, dr, denormnado S Pelota�,de PolICIa de Prote_çao �blental r: S meio ambiente para as presentes e futuras gerações, A atividade
Manuel Silveira Teixeira, Lms,Migu�l, adrninl�trador do temunal ppp�, func�nava ?r:::cana:nente nas mstalaçoes da 4 Compa�a de policiamento ostensivo marítimo ambiental, executada por
pe�qu�lro de L�guna, prefeitos, Vlce-pre�el,tos, ;vereadores, doS �atalhaod�Políc�aMllitar,atuahnentedeJ?-0mmadaGuarmçao duas Guarnições Especializadas denominadas GEPAM, com a
secretanos murucrpais, advogados, emp�esanos e_dlIetores de Especial de Polícia Milita; de Laguna, Post_�norment�.a �sfiutura utilização de uma embarcação cedida pelo Ministério da

escolas particrparam terça-f�rra (26)" da mauguraçao do quartel' fOI transfenda para uma area çed1(l�, pelo IBAMA, loc�lizada no Aquicultura e Pesca, teve início em 2008 e é referência'nacional.
da 3 C?mpanhia do Batalhão de PolICIa Ambiental, bairro Portinho. Em 10/03/2006; fOI novamente tr�sfenda para o Objetiva o monitoramento das operações de pesca na costa
A solelll:dade, , ,

_ _, ..
camping da empresa Laguna To�st �otel, atraves de co�trato catarinense através do patrulhamento oceânico e

:ias��lUdade illlCI?U,COn: a entrega �e B�asa? de Mento Pessoal d� comodato, �nde func!O!l0u�ate entao. D_urante �s quase 20 acompanhamento das embarcações de pesca por meio do
, que ,VIsa distinguir os polICIaIS rmlitareJ que se des�cam anos deo fundaçao, � Or�antzaçao PoliCIal Militar f�1 comandada Programa de Rastreamento de Embarcações Pesqueiras ,por

por seus mentos pess?ats decorrentes de a90es momentâneas pelos 1 tenente PM Willian _Wallace de Souza, J tenente PM Satélite -'- PREPS 'que possibilita a identificação localização e
e/ou aqueles reconhecidos e recompensados por apresentarem Jean Koeller, 10 tenente PM Flávio Knabben, sub tenente PM LUIZ f'd d li d ibi d 'd C'· T d t'
um melhor desempenho profissional. Receberam o Brasão, os Henrique Machado, tO tenente PM Alexsandro Zeferino e 10

a llVI a e ;�� ,lz.a d C�I In o a pesca pr� � ona. o, ade�a
.

seguintes policiais: Maria da Glória Bodenrnuller Alano, Jorge tenente PM Arlei Pacheco da Rosa. Elevada à nível de companhia g :lOsa ,IS �na de ,on�er.�lços pre� a os a �o';;: a e

EJuc}iddesAr,R�?�On Vie�JairMar:!ins, Luiz PauloDavid e Osvaldo epml,2009M,�l?m aAm'debn?minlação dbe 3· .cdodmpanhidp'a l�o, Baotalhão,de �:der:n;�lf;ia ��i�r�bi:��t �o:c�n�::tb;i�odo s���
ose e aujo, \, o icia ihtar lenta, a su um a e e o reia stensrva

d t d PI"
,

MTt . 't d<l' _

Medalha Mérito Por Tempo de Serviço - Homenageados: Gilson Especializada é comandada pelo Major PM Jefer Francisco e o os �.s 0t IClal� I I �res �ue colm m�� a e ��açao,
Pontes, Claudi Roberto Corrêa, Marcos Antônio Navarro Fernandes. Com o entendimento de/melhor prestar um serviço comprome imen 9 e a negaçao, vem ao, ongo eSses anos

Monteiro" Osvaldo José Araújo, Robson Vieira e Maria da Gloria' público de qualidade, em 2008 foi iniciado o processo de aquisição protegend� e prese�van�o o meio arr;�lente e prestando
_
BodenmullerAlano. Em seguida foi realizado ° ato de assinatur-a do terreno, que foi cedido pelo Serviço do Patrimônio da União, segurança p�b�ca ao cnda3ã0' Com o prQPostt? ?e rn�lhor prestar ...

da diretriz permanente do Comando Geral que estabelece normas através de Contrato de Cessão de Uso Gratuito firmado entre o se�ça publica ao povo �atannen�e, a Polícia Militar ,:,em �e
de procedimento para a regulamentação, execução e avaliação Estado de Santa Catarina e a União. Em 2011, utilizando recursos apnmo.rando e se �<Y�ernlzando, investindo na,valOl;zaçao
do programa protetor ambiental, aplicado pela PolíciaMilitar, por 'oriundos do Convênio entre o Ministério Público Estadual e a pr?fiSSlOnal, capacttaçaoA h�ana, equ,lpamentos, e estru��s
ineio do �atalhão de Polícia Ambiental. A diretriz foi �siI:l�da PolíciaMi�tar, comum investimento deR$ 908,000,00, foi inici� físicas-com [oco na excelen,cla do exercícioda po,lIcla ost�nsl�a
pelo comandante- geral, coronel Nazareno Marcírteiro, __a construçao da nova sede do quartel da 3" Companhia de PolICIa e pres:::r:'açao da �rdem �ub�lca., L��a, por sua 10c�lI�açao
comandante do Comando de PM Especializada, coronel Rogério MilitarAmbientallocalizado-na.AveaidaColombo Machado Salles, _ estratégica e �ua importância histórica, cultural, turística e

Rodrigues e comandante do Batalhão de PM Ambiental tenente no-entorno do centro histórico" às margens da Lagoa SantoAntônio am�)1ental, esta sendo contemplada com o moderno quart�l,
coronel Leibnitz Martinez Hipólito. dos Anjos. Esta nova e modema estrutura, que foi inaugurada proJeta�� esp��lalmente para sediar a 3" Companhia do Batalha0

DiscuI'SOS terça-feira, por sua�localização estratégica, proporcionará a de PolICIa-MilItar AmbIental. Representam o resul�do de uma

Usaram da palavra, com todos {enaltecendo a nova edificação, o melhoria no atendimento ao público, agilidade para as intervenções grande parceria envolvendo éYCorporação, a Fundação de
comandante da PM Amoiental-de Laguna, Major Jefer Francisco nos ambientes_aquáticos e segurança ao centro histórico e seu Amparo a Tecnologia e Meio Ambiente (FATMA); o Ministério
Fernandes, o diretor de Ecossistemas da Fatrna, Paulo Roberto entorno. A 3· Companhia de Polícia Militar Ambiental déstaca-se Públiéo Estáduál, a 19· Secretaria de Desenyolvimento Regional,
Mundt, o prefeito de Laguna e presidente da AmureI, Everaldo por ser a\segunda maior Sub Unidade Especializada do Estado ein a Prefeitura Municipal de Lagyna, a Câmara de Vereadores, a

dos Santos, o sécretário de Desenvolvimento Regional, Nazil proteção ambiéntal,' executando (> policiamento ostensivo ..Fundação Lagunense do lYf,"!O Ambiente, a Marinha do Brasil,
Bento JuniÓr e o comandante geral da PMlSC, coronel Nazareno ambiental em terra, água e ar com o apoio do Batalhâo de aviação o Serviço .do I!atrimônio �a União (SP.y) e o I�stituto do

Marcineiro., Pôr último aconteceu o .descerramento da placa de daPolíciaMilitar - BAPM. Comum efetivo de 3S PoliciaisMilitares, Patrimônio Histórico, Artístico Nacional (IPHAN).
;

'.
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aluna' ontem•••

Rua da área central há 70 anos, com destaque para 9

prédio de Carlos Hoepcke, à direita .

•••e hoje

A hoje rua Oswaldo Cabral, como é vista em nossos

dias, apa;ecendo ás instalaçÕes da Rainha Magazine.

•

cen�a para Poetar
Atanázio M.P Lameira - lameiraOO@hotmáil.com

1° DE MARÇO DE 2013

rua••• Uma história••• ······

Nascido em Tubarão, em 14 de junho de 1"925, filho de Leopoldina
(Barreiros) e de Manuel Ántonio Fermino, pode-se dizer que foi o

.

intredutor do carnaval de rua em Laguna, C0m a fundação do Clube

Carnavalesco Xavante em 1946. Profissionalmente foi bancário,
inicialmente no Banco Inço, como gerente e mais tarde eomo inspetor.
Falecido em 23 de julho de 2003, era casado com donaNeide (Poeta) com
�quem teve os filhosÀnita e Paulo. É nome de rua (bem ao lado daEscola
de Samba Xavante) no bairro de Magalhães.

olclore ••••••••••••••••••••••••••••••
_-_ .

Bicho Papão

Entre os mitos populares pode ser destacado o bicho papão, Aliás, '0· adenóides afetadas, O certo é que a meninada meio taluda, se não
seu prestígio se restringe às rodas burguesas da sociedade. O menino acredita, pelomenos fica desconfiada, não querendomaiores detalhes; .

filhó de pais abastados ou não, aqueles remediados (o bruxo' não é nem muite menos experiências. Ainda porque o bruxo entende de

muito relacionado aos meios pobres, aqueles que vivem retraídos dores de dente, dores de ouvido e, dispondo de material ofensivo,
pela miséria), sentem a influência do bicho papão através do pessoal gostá de pôr seu liquido amarelo que forma boqueira. Ou os olhos

cl� casa. É. sempre à hora de dormir que a sua presença se toma ficam.remelentos. Propalam também que "papão" tem outra

inâispensável. Invóca.-se o duende que alguns� sabem que forma procedência muito diferente. O próprio nome indica: é bicho que
venha a ter. Coisa ímprecisa. Porém, um detalhe não semodificou até come por demais - E tanto come como bebe, Ao penetrar nas casas,
agora: elevemnomomento critico çomo fimde imporasua autoridade. antes de ir aos quartos fiscalizar a criançada, passa pela copa, abre és
Vem de porjto feito. Assim é que alguém estápondo na cama a criança armárioseprocura, sequioso, alguma coisapara saciarafome, limpando
e esta não quer dormir, deseja brirlcarmais umpouco e, então, faz-se á os pratos que encontra e secando as jarras - e, por cima de tudo,

-, invocação tenivel:- O bicho papão vai pegar você.O suficiente para o carregando nos bolsos do roupão garrafas de vinho verde para os

insone se sentir oprimido.Há quem sustente que 0 bicho papão tem almoços largos qwe costuma fazer - Não achando essas facili�
fomías definidas. Talvez por causa do "papão", entendem alguns que então fica irado, prevenido com o menino, e, tendo de levá-lo para as

'"

o bruxo veste camisolona preta, coisa parecida com batina, da cabeça. suas operações benéficas, talvez não seja muito delicado nos modos
aos pés. E isto.infunde pavor nas suas visitas noturnas a domicílio. - Se estiver, porém, coma pança cheia, aí se toma calmo e carinhoso,
'Iemnariz de tamanho fora do comum,muito comprido e, acrescentam, não consente nos sofrimentos prolongados. Bicho papão tem suas

.. tomou tais proporções em virtude do faro extraordinário de que é complicações, É tal e qualcomo os demais bruxos .

.

dotado. Antes, o seu nariz era até 'pequeno, igual ao dos outros (Vidal, Adernar. Lêndas e superstições; contos populares brasileiros.

homens; agora, entretanto, se encontra elasticido porcausa do vício 'P.93-95)
esportivo: mete o nariz no berço para exame 10caLE fica por trás dá r-!'----��---�--------'-�----_--1
porta, escondido, àesperado instaotepropícioparaagin ,,,,,,,,,I,,,;'';,,

Isupremas - e, de ordinário, há razões para o que asseguram: carrega
a

Cll.iança para lu� desconhecidos com o fim de fazer.incisão no
arelho nasal e também na garganta, auancandó as amídalas e as

�__� ����=================c==�

3646 2123
Rua Gustavo RIchard, 370, SI 10

çentro • Laguna

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Dr. Alexandre Silveira Galarz

Reabilitação Oral - Implantes
Prótese Dental - Odontologia Estética

CRO-Se 4320
Celular: 9985 2453

e-mail: asgalarz@gmail.com

Zulma Sant'Anna,
foram comemorados
com familiares e

amigos, com' um

grande jantar
realizado sábado

(23), no Clube 3 de

que foi
ricamente decorado
por MarUda

Carneiro, da "Sonhe
& Realize Eventos".

De
aniversário
na

próxima
segunda
feira (4),
João
Carlos

Fagundes

. Laguna:
Avenida Eng. Colombo Machado Salles nO 5

Clinicenter Fone: 3644 0325

�
-

Tubarão: �
Av� Marcolino Martins Cabral nO 17$8 I 1005

Ed. Minas Center Forie: 3626 95)!!
Turismo e

Lazer e que com muita capacidade mudou e

melhorou o carnaval de praia, levando a folia
,

para a beira mar. A destacar também o pré
carnaval e o desfile oficial da escolas de samba.
Tudo em conjunto com iJpresidenteAntonio

I Ramos. da Fundação Lagunense de Cultura, da I
, adjuntaLetícia Duarte e equipe, todos

'

mostrando muita deaicação: Florianopolitano
de nascimento, merecidamente é cidadão
honorário de Laguna.

. lT
__

; I
-

MItIS /JO tIIJ6 NODIt

�.tE3�� Áurea e o ex-prefeito de Capivari de Baixo, Luiz Carlos Bnmel Alves, no sábado vieram
conferir a gastronomia do restaurante Caiçara,

-

.

.
. .

- (

.
Brindando idade nova hoje (1°), 0 conhecido e conceituado bioquímico,Márcio Spillere da
Silva,:claro que áo'lado da esposaMaria Agueda (Barreto), filhos, nora e neta Betina.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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�

II: Empresas & Empresários
ICOMOAEMPRESACOMEÇOU

I '

JA.IR FO S S Era 1958, quando "seo"Bernardo, o patriai:ca da família Foss decidiumudar-
_________________..... se para Laguna e quando então era dado início a trajetória de uma -das

empresas demaior 'destaque no setormeveleiro de nossa cidade e região.
Natural de Vargem do Cedro (São Martinho), à convite de umamadeireira da cidade,
o dedicado funcionário apósmuita luta, conquistou seu espaço, fez seu nome e anos

depois decidiu então abrir seu próprio negócio. Mais precisamente em 1993, o "seo"
Bernardo resolveu dimiÍluir seu ritmo no, trabalh� ondeali automaticamente transferia
a responsabilidade e o desejo de que Jair e seus dois irniãos Sidney e Jekson
continuassem a história, quando fundaram a Móveis Foss.E é inspirado nesta

trajetória, que hoje, o filho, Jair, em companhia-dos irmãos trilham osmesmos passos
deixados pelo pai. Naatividade há27 anos, Jair iniciou sua vidaprofissional ainda na
marcenaria do pai: "Muito do que sei devo a ele, queme' passou as primeiras noções.
Se hoje somos o Móveis Foss, foi 'porque um dia, ele nos 'deu toda a instrução
necessária". Aos 42 anos; o empresário lagunense que desde'1995 .atua frente à

empresa, chegou a dividir por alguns anos o trabalho com uma de suas maiores

paixões. "Sou formado em Teoria Musical pelo Conservatóri9 Lagunense. Estive
envolvido pormuito tempo com amúsica, tocando nas bandasAve de Rapina e PH7,
ambas lagunenses e também participei do Coral Santo António 'dos Anjos. 'A
musicalidade sempre esteve presente em minha vida", avalia, Como empresário,
convidado a fazer uma breve avaliação sobre como a empresa está nos dias de hoje,
ele garante que: "a Móveis Foss tem conquistado uma clientela fiel, Hoje sabemos
do nosso potencial 'em qualidade, até-porque contamos com profissionais
especializados" .

Jair Foss iniciou sua vida
profissional na marcenaria

do p�i e desde 1995
assumiu o comando da

empresa, que vem

crescendo cada vezmais.

PROJETOS
"Com relação à empresa pretendemos construir um Show ROQm onde possamos ter
uma melhor apresentação dos nossos produtos. Na vida pessoal ainda pretendo
viajarmais comminha esposa e filha."

CONQlliSTAS
"Nosso ramo exige conquistas freqüentes. Nosso maior patrimônio são nossos

clientes, e.para uma fidelização é necessário superação e dedicação em cada-projeto
a ser elaborado ou executado, Temos nos dedicado na busca de equipamentos de

ponta, conquistando acabamento de alto nível em nossos produtos."
.

'.

QUALIDADESEDEFEITOS
"Procuro sempre ser atencioso e correto com todos e sou unia

pessoa prestativa, me sinto bem ajudando a quem precisa,
Acredito que meu maior &feito seja proveniente do meu '

trabalho,às vezes me disperso." ,

HÁBITOS, .

"Gosto.déesportes em geral e demúsicatocar piano.em casa
alivia muito o estresse do dia áma."

,

,
'

LUGARES
"Para quem vive numa cidade p_�adisíaba como Laguna, não
faltamlugares espetaculares onde possamos nos sentir bem. O
melhor.i(k�l dt<'se estar é jíinto demeus amigos e familiares."

1JMDES�jO"
.

'

,

"Desejo :Ver aMóveis Foss conquistando cada vezmais espaço
no mercadomoveleiro. Por i�sQ temos trabalhadomuito neste
sentido."

YJAGENS ,

"Já viajei bastante por conta de ter sido músico, que me

proporcionou viagens inesquecíveis, conhecerído inúmeras
cidades dos três estados do sul do-Brasil.além de São Paulo,
Rio de Janeiro, Salvadore Europa 'onde conheci Alemanha,
Itália, Riança e Espanha." •

"

'RECEI'I'AtiEBEMES'fAJi
"Estar em paz, comDeus no coração, e teros amigos e a família
ao redor,"

'PÉNs�
"Não ,é pela pr.essa e nem pelo talento que se vence na vida, e
simpela�ireção/"

" '.

'NÃOVWÓSEM

,

Marcada para às 10h de hoje (]O), com a

presença do Comandante Geral do Corpo de

Bombeiros de Santa Catarina, coronel Marcos
'de Oliveira, a transmissão do cargo de

comandante da seção de Laguna, Diogo
Clarindo, que está indo para Braço do Norte"
para o jovem Aspirante-Oficial Marcos Leandro '

'Marques, 27 anos.

Lagunense de nascimento, 'comjortiuição "ém
Engenharia Química, pela Unisul, P6s.�
'Graduado em Gestão Ambiental e tendo iniciado
Mestrado em Engenharia Química pela) UFSC, ..
Marcos, como soldado, ingressou na corporação .

em 2006, tendo trabalhado em: Orlean«,
'

Florianópolis e até semana passada em Tubar40.
Casado com Vanessa, elefez seus estudos iniciais:

.

na Escoia ComendadorRocha e depois na Escola
de Ensino Médio Almirante Lamego.

, -4)

FLAGRANTE. Acima, o registro em nossa cidade, de momento antes do início
das c;;'imônias quemarcaram os 10� an!Js'defundação do-Rotary Intern�cional,
com iluminação do Museu-Anita GaTib_(lld,i. '

'
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onda Policial········
Operação realizada pela
Polícia Militar na noite de 4"

feira (27), resultou na prisão
de um foragido da Unidade
Prisional de Laguna e

. apreensão de dois
adolescentes foragidos da

Delegacia do Menor de.

Tubarão e de um outro' que
estava junto com os

envolvidos. O foragido é

suspeito de ter cometido

cl'ários homicídios em Tubarão,
entre outras ações. Na
residência onde foi realizada a

abordagem, foi localizada uma

bolsa

aproximadamente sete mil

pedras de crack que o grupo
. havia acabado de embalarpara
à venda. Todos os envolvidos
foram encaminhados à

Delegacia de Polícia para os

procedimentos.

Concursos aso de POlícia
Tião

A criança que nuncafui
A criança que eu não fui aflora agora, após quase meio
século de vida. Eu acreditei que pudesse abafá-la para
todó o sempre e nunca levei a sério todos os seus

veementes apelos pará ressurgir e manifestar-se. Ocorre
que ultimamente ando esbarrando nela a todo instante,
do jeitinho que a deixei há quarenta e tantos anos atrás:
extremamente tímida, sobressaltada, sem defesas para
um mundo que lhe parecia por' demais hostil e

complicado. De família numerosa, meus 'assoberbados

pais não tinham tempo para entender a minha interna

tragédia, tampouco para resgatarem-me dos dramas que
a minha criança resolveu sozinha e resolveu

completamente errado. Incorporei todos os-rótulos que
me deram nas minhas primeiras tentativas de convivência
entre os humanos: desajeitada, limitada, mela-festa,
esquisita. Então a minha criança entendeu que para
merecer fazer parte da vida e receber um mínimo de
carinho e aceitação, era preciso fazer coisas heróicas e

grandiosas. Em cima desta idéia pautei toda a minha
existência. Tenho que dar um salto aqui - não interessa
narrar os meus grandiosos e heróicos feitos - mas é

preciso re ssal tar sim, os desumanos sacrifícios

despendidos nesta empreitada e para onde eles me

levaram: depressões profundas e síndrome do pânico
cujas sequelas ainda hoje se fazem sentir. As vezes me

pergunto por.que o "Supremo" não intercedeu por mim

naquela época, mandando-me uma angélica criatura para
lembrar-me que nada daquilo era preciso e que a despeito
das minhas esquisitices, eu era merecedora de amor

respeito e aceitação? Esta narrativa fica pela metade,
pois só agora começo a dar-me conta do tamanho e da

gravidade do equívoco. Só agora estou disposta a romper
a muralha de aço entre o meu eu adulto (e mal resolvido)
e aquela criança que não me permiti ser e que agora

explode à minha revelia; não aceitando mais o porão
escuro onde a trancafiei por tantos anos. Espero que

haja tempo para resgatá-la e deixá-la ser feliz pela primeira
vez na vida, sem que nada ela tenha que fazer de sobre

humano, de heróico ou grandioso, de notório ou

relevante. Perdoa-me, minha criança! Eu joguei duro
demais com yocê por' ignorância. Liberto-a agora! Esteja
feliz! Esteja em paz!
Fátima Irene pinto

. RUA DUQUE DE CAXIAS, 115 - CENTRO - LAGUNA

FONE/FAX: (48) 3644.1930,

1° DE MARÇO DE 2013

sportes··· ·
Cantinho do Tigr� ,

ESTADUAL: CRICIUMA'
CUMPRE TABELA CONTRA O

- METROPOLITANO

I

esta Básica •••••••••••

Pesquisa realizada ontem, às 15 horas.
Em todos os ítens, foramprocurados ospreços mais baixos.

1 - ANGELONI 2 - TIELI 3 - ALTHOFF

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



11 . JORNAL DE LAGUNA 10 DE MARÇO DE 2013

Profissional em -destaque
Um projeto idealizado e iniciado pelo patriarca da família,
Arquimedes de Souza, quê hoje tem sua continuidade através
do trabalho de seus filhos. Assim pode ser resumida a história
da Lavolks, uma das maiores mecânicas da região, que recebe

-'* mais de 30 clientes por dia. É através do gerenteRodolfo Santos

Souza, filho de Arquimedes e de Ielva, que o Profissional em T

Destaque retrata urtJ. pouco mais do dia a dia da empresa:
"Comecei aos 13 anos, trabalhando apenas no período da tarde.
Em 2003, após um problema de saúde que meu pai enfrentou,
mevi comprometido a tomar contade todo o negócio", relémbra.
"Foi uma responsabilidademuito grande, afinal até omomento
não haviame envolvido tanto com a loja, a ponto de comandá
la em todos os seus-departamentos, Depois de sua recuperação
optamos por continuar neste formato de administração". Pai de
Enzo, casado com a publicitáriaRenata, o focalizado pontua as

características necessárias para a função que ocupa: "É
necessário dinamismo, paciência com os clientes e a busca

constante pelo conhecimento em eletrônica e tecnologia, uma
vez que os carros que estão chegando ao mercado estão cada

vez mais modernos e repletos de novidades". Quando
questionado sobre o que há de melhor n�serviço, elê avalia:
"Acredito que poder ver um carro recuperado e ter a satisfação

,�, ,do cliente. Por vezes, chegam carros rebocados, que parecem
não ter solução. Poder trabalhar e ir à busca do que pode ser

feito para resolver e mais do que isso, ver o resultado disto, é
muito gratificante". Oúnico lado negativo da profissão está na
falta de horário: "Temos atendimento de emergência 24 horas,
afinal, o�airo não escolhe horapara dar defeito. Épreciso estar
sempre disposto, seja no fim de semana ou feriado".

Surpreendentemente, se pudesse voltar no tempo, Rodolfo
talvez tivesse investido emnovas áreas: "Sempre fui uma criança
muito ativa e sempre gosteimuito da prática de esporte. Hoje,

,

se tivesse a chance, talvez teria investido em esportes como a

biciéleta ou moto". Nas horas de folga, é na companhia da

família que procura estar: "Meumaiorprazer é estar ao lado. da

minha esposa e dÕ'meu filho e quando o dia esta propício,
v os pedalar. É um de nossos hobbies prediletos". Para o

turo, o profissional busca não criar expectativas: "Não sou o

ipo de pessoa que procura fazer muitos planos. No âmbito

profissional, quero buscar cada vez mais conhecimento, pois
no meu ramo, quem não se atualiza acaba ficando para trás".

••••••••••

Ainda pretendo.c servir mais aó Senhor

O que me tira do sério ... a impaciência das

pessoas
,

Não tenho amuletos da sorte

Sou fã número 1 de... Jesus

Meu sonho é... poder termais tempo pãramim.
O que maisgosto no meu trabalho é... poder

darcontinuidade ao trabalho que um diameu

pai começou
Por Letícia Carneiro Duarte

arece que foi antem••�··· i •• • • • •

Grupomusical quema!:'co'lÍ
época, aqui o Conjunto
Melódico Ravena, durante
um baile no Clube 7 de
Julho, de Tubarão,
exatamente no dia 8-de
novembro de 1964, com.;}
�presença daMiss Unive

ide 1963,YedaMaria
tela inclusive, quem

',indicado o conjunto.no' dia seguinte, ela s

apresentou no City Clube)
em Criciúma, igualmente
com o som do

"nosso"conjunto. Na foto,
[unto com aYeda, apar7Cem
RicardoBrandi,Orgel.Avila,
Hélio Dias, Custodio'

�ZeqUiel
de Souza,

i,qUeira, Eman.uel:ésarMachado
Ainbrozi'

.

Soltas•• �

O corredorWalter daCosta, domingo (24), participõu de corrida
na praia daPrimeira, em Palhoça e conquistou o primeiro lugar
em sua categoria e o quinto na geral. Aqui ele aparece
recebendo o troféu, entregue por autoridades de Palhoça.

I

Convidado pelo próprioZico, o desportistaAmaury Luckina,
participa no fim de semana, no Rio, das comemorações dos 60

.

anos de ArthurAntunes Coimbra, ele que será homenageado
pelo Flamengo, com uma estátua...Luckina, que participará do
jantar do sempre craque, levará camisas, como a que exibimos
com o prefeito Everaldo dos Santos, na coluna de semana

passada, mar�ando os 60 anos.

Maristela Villa deMoraes envia e-mail ao JL, informando que
"alguns dos muitos animais (cães)que vagavam.ou que foram
atropelados em ruas domunicípio, foram recolhidos, tratados
e estão albergados por voluntárias, à espera de seus donos",

E continua "solicitamos aos proprietários que tiveram seus

__

animais, de estimação desaparecidos ou que desejam adotar
um verdadeiro amigo de quatro patas, que entrem em contato

conosco. Luci (48) 36440462 ou 96436199".

' .•J

Moda Feminina

Av. João Pinho, 1003
Mar Grosso - Laguna

Fone: (48) 3647.oi24

Fone/Fax: (48) 3644-1599
amadeiral@hotmail.com

/Rua Dr. Paulo Carneiro, 600 - Cabeçúda - laguna
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108 ANOS DO ROTARY INTERNACIONAL
Com a presença de centenas de rotarianos oriundos dos
mais diversos clubes que integram o distrito 4.651, ( de
Balneário Camboriu, no Vale do Itajaí a Passo de Torres,
no extremo sul catarinense), que tem como governador
o lagunense Nilson Algarves, durante todo o dia de
sábado (23), foi comemorada em Laguna a fundação do

Rotary Internacional, que naquele dia estava

completando 108 anos de salutar existência de

companheirismo e na prestação de serviços. Como

aconteceu em todo o mundo, aqui além da recepção e

desfile pelo centro histórico, os rotarianos, à noite

participaram na Praça República Juliana, da iluminação
da fachada do Museu Anita Garibaldi, ícone

arquitetônico, apresentando a campanha "End Polia

Now"(elimine-a pólio agora), programa mais ambicioso
da história do clube, aliás representação máxima dos
trabalhos voluntários na campanha global para
erradicação da pólio, já reconhecida como modelo de

cooperação público-privada à conquista de uma meta

humanitária. Fizeram uso da palavra, o advogado e

historiadorAdilcio Cadorin, que falou sobre o histórico
e importância do Paço do Conselho, hoje Museu Anita

Garibaldi, WanYu Chih, presidente da subcomissão distrital
End Polia Now, focalizando a campanha, o governador
Nilson Algarves, falando sobre a história dos '108 anos

do clube, destacando os 90 anos de Rotary no Brasil e
15 anos do Distrito 4651, e avice-prefeito Ivete Scopel,
que agradeceu a presença de todos e até convidou para
'estarem aqui em julho para o espetáculo A Tomada. de

Laguna. Presente-em mais de 200 países e com mais de

1,2 milhão de associados o Rotary é uma das
- organizações mais conhecidas, até mesmo por estimular

ações humanitárias voltadas para o trabalho em prol da
comunidade. Ao final foram brindados com .uma

apresentação especial da soprano Cristiane Anselmo.
A fala de Wa� Yu Chih[�

"Estamos reunidos aqui na
.antiga sede da República
Juliana. Nesta noite, mais
uma vez, Laguna irá fazer

parte da história. Estamos
reunidos nesta praça para
fazer parte de uma guerra
uma guerra contra a

segunda doença a ser

erradicada na história da
humanidade: a

poliomielite, ou a paralisia
infantil. Quem não ficaria
comovido ao ver uma

criança paralítica � ..

arrastando-se pelo chão ...

presa à muletas .... ou

presa a um pulmão de aço? Imaginem saber que mais-de
350.000 crianças" em 125 países, a cada ano, ficavam
assim para sempre, simplesmente por não terem acesso

a uma vacina que já havia sido inventado há muitos anos

atrás? Inconformado com isso, o Rotary idealizou um

mundo livre da pólio. � em 1985,lançou o Programa de

Eliminação da Pólio na Região das Américas, junto com

a Organização Panamericana da Saúde. Três anos

depois, com o sucesso do pro grama, o Rotary
juntamente com a Organização Mundial da Saúde, a

UNICEF e o Centro de Doenças Contagiosas dos EUA,

..

lançou a iniciativa Global para erradicação da Pólio, em
1988. O sonho de um mundo livre da paralisia infantil se
confunde com o aniversário do Rotary, pois esse seria o

presente a ser dado às crianças do mundo, no ano do
centenário de" sua fundação, em '2005. A história da

paralisia infantil é uma das mais longas da humanidade.
Há 4.000 anos, conhecemos a doença.' Há 200 anos,
sabemos que ela é contagiosa. Há 100 anos, sabemos

que é causada por vírus. Há 50 anos, criamos as vacinas.
E há 25 anos lançamos o programa de erradicação global.
No ano passado, para evitar o retrocesso do vírus nos

países livres dele, a pólio foi colocada em estado de

emergência global pela Assembleia Mundial da Saúde._E
assim, no final do ano, tivemos somente 200 casos de

paralisia no mundo -: em apenas 3 países endêmicos. Um
recorde histórico. Mas interromper a pólio nesses 3

países é um dos maiores desafios que o mundo já viu. E
seis anos nos separam, agora, para finalmente obter a

certificação da erradicação em 2018. Será uma vitória
celebrada pelo mundo inteiro, equivalente ern

importância à conquista da Lua, à queda do muro de
Berlim. Muitos perguntam: Como é que o Rotary e os

seus parceiros conseguemmanter a chama da erradicação
viva até hoje? No mundo atual, erradicar a pólio passou
a ser um imperativo moral. Afinal, os lugares mais
contaminados dó mundo são justamente os mais pobres.
Não será surpresa que o passo final será um passo de
humanidade com aqueles que não vemos ... um passo
que acontece por de trás da cortina da pobreza ... onde

pessoas morrem em silêncio ... sem ninguém para ouvi
las. Será, portanto, um teste para a nossa civilização . ..
mostrar como tratamos as pessoas mais vulneráveis da
terra ... como nos importarmos com às pessoas que não

vemos. E para reafirmar a promes� feita, de um mundo
livre da pólio, desde 2007 o Rotary passou a iluminar
monumentos históricos com o símbolo da campanhaEND
POLIO NOW. E hoje, exatamente neste dia, e nesta noite,
Laguna se une a Nova York, Londres, Roma, Cairo,
Tóquio, Sydney, e outras 200 cidades, com o mesmo

objetivo - para dizer ao mundo que a luta continua, e

que nós não iremos desistir. Para terminar, não poderia
deixar de lembrar a heroína de Laguna, a heroína dos

dois mundos', Anita Garibaldi, que disse uma vez: "Não
tenha medo de viver e de correr atrás dos sonhos. Tenha
medo de ficar parado." Rotarianos e catarinenses aqui
reunidos: Tornemos esse sonho uma realidade! Ergamos
os braços e gritemos: Faça parte da história. Acabe com

a pólio, agora! Obrigado."
A fala do governadorNilson Algarves

,

"O Rotary Internacional esta,
nesta data, comemorando
108 anos de existência. De
forma pretensiosa, em 1905-,
o primeiro clube de prestação
de serviços do mundo, ô

RotaryClub de Chicago, foi
formado. Paul P. Harris, uni
advogado que queria
reproduzir em um grupo

profissional o mesmo

espírito de amizade que
caracterizava as cidades

pequenas.de sua juventude.
O nome "Rotary

"

surgiu
, /

devido ao sistema inicial de rodízios das reuniões, que
eram alternadas entre os escritórios dos integrantes
do grupo. O Rotary tornou-se cada vez mais popular
e, dentro de uma década, clubes foram fundados em

diversas cidades dos Estados Unidos, como São
.�

Francisco e Nova York, e em Winnipeg, no Canadá,

Em 1921, o Rotary contava com clubes nos seis
continentes e um ano mais tarde adotou o nome Rotary
International. À medida que a organização crescia,
sua missão expandiu-se além dc s interesses

profissionais e sociais de seus integrantes. Rotarianos
começaram a angariar recursos e utilizar suas

habilidades, seus talentos, sua profissão, seu tempo
em benefício de comunidades necessitadas. O ideal

da entidade está refletido em 'seu lema: MAIS SE

BENEFlqA QUEM MELHOR SERVE. Em 1945,49
rotarianos serviram em 29 delegações na Conferência

de Fundação da ONU. O Rotary ainda participa
ativamente 'das confer'ências da ONU, enviando

observadores aos principais encçntros e incluindo em

suas publicações tópicos em destaque nas Nações _

Unidas. "São poucos os que deixam de reconhecer o
trabalho realizado pelos Rotarys Clubs em todo o -�

mundo", declarou certa vez o ex-primeiro-ministro da

Grã-Bretanha, Winston Churchill. O Rotary do século

XXI, dedicou-se a atender às necessidades de uma

sociedade em constante mudança, expandindo seus

serviços de modo a, dar enfoque a tópicos de alta

importância, como a água, paz e prevençãolresolução
de conflitos, prevenção e tratamento de doenças,
recursos hídricos e saneamento, degradação do meio

ambiente, analfabetismo, .saúde materno-infantil e

desenvolvimento econômico e comunitário. Mas hoje
estamos comemorando. também 90 anos de Rotary no

Brasil. No começo da década de 1920, no Rio de

Janeiro, ainda capital da República; um grupo de

homens se articula para trazer para o Brasil uma ideia

criada nos EEUU, } 7' anos antes e que vai se
espalhando pelo mundo. O plano dá certo e esses 18

homens recebem autorização para fundar o RC do Rio

de Janeiro, em uma cerimônia que ocorreu. em 28 de

fevereiro de 1923. Noventa anos depois, este clube

pioneiro transformou-se em uma rede de quase 2400

Rotary clubes espa1hados por todo o país, somando
mais de:57000 associados. Este número representa uma

força que coloca o Brasil em quinto lugar no ranking
dos 215 países � regiões, onde a organização êsta
presente, Onze anos depois o Rotary chegou à Santa

Catarina, com a criação do Rotary Club de Joinville

em 1934. Cinco anos depois, em 1939, chega a

Florianópolis, em 194_2, Rotary Club de Itajaí, e em 1946,
Rotary Club de Laguna, O nosso distrito, o 4651,
oficialmente foi reconhecido em 26 de junho de 1998

em histórica reunião festiva do Rotary Club de

Balneário Camboriú que contou com a presença de

inúmeras autoridades r o tár ias. 'Na cerimônia, o

Governador Agenor Krobe1, declarou oficialmente
instalado, o novo DISTRITO 4651 DE ROTARY

INTERNATIONAL, que entrou em vigor no- dia IOde

julho de 1998, empossando seu primeiro governador
Ottokar Adolfo Hagemann. Esta é uma breve história

destes 108 anos de Rotary Internacional e 90 anos de

Rotary no Brasil e 15 anos do nosso Distrito."
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A fala deAdilcioCadorin
»<

•

território doRio Grande.já-que completamente despovoado de Laguna. Respaldados pelas forças militares de ocupação, e

Este monumento que hoje o Rotary portugueses e sob a ameaça de ser ocupado pelos espanhóis como a Câmarajá havia se declarado favorável aomovimento
enaltece tem uma importâ�cia singular de Buenos Ayres. No dia da partida, revoltada, a população republicano, os v(readore's Vicente Franciscõ de Oliveira,
para a história dos paisesmeridionais da reuniu-se' em frente ao Paço e voltando atrás, o Conselho) Domingos Custódio de Souza, António Jose de Freitas, José
América do Sul, pois aqui foram ameaçou prende-lo, o que impediu que o velho Capitão -Mor Pereira Carpes, Floriano Jose de Andrade e Emanuel da Silva

protagonizados
'

importantes partisse. No entanto, alimesmo; em frente aQ Conselho, fiel ao Leal proclamaram a "independência do Estado Catarinense, ...

acontecimentos da ocupação portuguesa pedido do Rei para ocupar imediatamente o território sulista, livre e independente, adotando o sistema republicano". Pouços
"-

e espanhola do sul deste Continente.' com lágrimas nos olhos, entregou o comando da expedição à dias após, este prédio presenciou a eleição de Joaquim Xavier
Elevada a condição de Vila em 1114 por João de.Magalhães, cujos integrantes ficaram historicamente daNeves como presidente da jovem república, que, no entanto, '

um provimento da Coroa Portuguesa, foi conhecidos como -os primeiros ocupantes e fundadores dos não pode assumir, sendo o cargo ocupado por seu vice

somente em 1720 que aqui esteve o troncos secul;res das primeiras famílias portuguesas que presidente, ° padre Vicente Ferreira dos Santos Cordeiro.

Ouvidor Rafael Pires Pardinho, que povoaram o Rio Grande do Sul. Esta expedição ficou Muitos foram os decretos e atos legislativos da República,
instituiu as "ordenações'" da Vila de historicamente conhecida como "A Frota de João de .. firmados neste prédio pelos ministros da Justiça e finanças
Santo Antonio dos Anjos da Alaguna, Magalhães". Nos anos seguintes, logo após a pioneira Claudino deSouza Medeiros e por João Antonio de Oliveira

criando assim as primeiras leis escritas em toda a região sul , ocupação. do Rio Grande do Sul e a descoberta de imensa Tavares,ministro de Estado paraAssuntos de Guerra. Abandeira

br�sileira e uruguaia. Maior povoação lusitana abaixo de S. quantidade de gado XUCfQ e sem dono, conhe�ido comn"gado criada pela República por decreto elaborado nesta casa foi,
Vicente, na época aVila possuía 42 casas de pau-a-pique, com

-

orelhano" espalhados pelas 'imensas pradarias do sul, houve posteriormente, adotada pelo Município de Laguna, que até

trezentas pessoas, que sobreviviam da produção e comércio uma corrida de portugueses, paulistas e vicentistas que após hoje amantém oficialmente. Como Comandante daForçaNaval

de farinhas, de peixe seco, de carnes salgadas e cordoaria. passarem por Laguna, se fixaram no Rie Grande do Sul, foi-nomeado o italiano GiuseppeGaribaldi e como Comandante
Nesta incipienteVila oOuvidor Pardinho criou 100 ordenações, fundando as primeiras estâncias gaúchas, cujas "cartas de.' Supremo doExercito Catarinense foi nomeadoDavidCanabarro.
normas legais, criando .àrepresentação põlítica e administrativa se�mariasr' eram requeridas ao Conselho de Laguna, que na' O presidente,ministros e comandantes foram secretariados pelo
e regulando as atividades econômicas e sociais. Uma destas maioria dos casos -eram deferidas, por ser sua competência italiano Luighi Rossetti, também responsável pela redação do
ordenações criou o Conselho, espécie de CâmaradeVereadores, exclusiva, até.que foi instalado oGoverno daProvíncia de Santa Jornal O Povo, que era o órgão oficial

.
da República

cujos integrantes deveriam ser escolhidos pela população, e Catarina, Portanto, foi neste prédio histórico que foram Riograndense e também publicava os atas oficiais daRepublica
que teria a obrigação de erguer omais breve possível Paço do : documentadas e doadas as primeiras e imensas propriedades Catarinense, todos decididos neste histórico edifício.

Conselho, constituído por casas onde deveria estabelecer-se.. localizadas naquela vasta região, até então conhecida como Lamentavelmente este casarão assistiu os desentendimentos

sendo que "deveriam ser feitas duas de pedra e cal com sobrado, "Terra deNinguém". Haveria necessidade delongo tempo para do comando civil com o comandomilitar, talvez 9 principal fator
uma para audiências e outra para vereanças, sendo que as discorrer sobre os fatos importantes que foram praticados no do declínio e insucessoda esperançosaRepublica Catarinense.
partes de baixo servirão para recolher-se o sal e ouros objetos interior desta construção que hoje o Rotary. homenageia. São tantos os vultos, acontecimentós, fatos, registros e

que viessem de fora e também para moradia do carcereiro e Resumidamente devo referir que consta nos registros.históricos arcabouços de normas que emanaram e freqüentaram a história

para aprisão, tendo grades de ferro. As paredes de baixo deverão dos diversos Conselhos.eleitos e que funcionaram neste prédio, deste palacete commais de trezentos anos,que seria impossível
ter quatro palmos, pelo menos, de grossura". Este Conselho . que aqui foram discutidos e votados provimentos que enumera-los neste modesto pronunciamento. Este 'Paço
_teve jurisdição em todo o vasto território sulistà, desde determinaram a abertura do Caminho das Praias, Caminho das registrou como testemunha paciente e �renciosa a história

Paranaguá até asmargens do Rio da Prata, incluindo o território Tropas, Caminho dos Conventos e o Picadão da Serra, destes mais de três séculos, historia que registrou não apenas
do Rio Grande do Sul e parte do Uruguai de'hoje. Somente dois rudimentares estradas do sul do Brasil, por onde eram trazidas as ânsias, desejos, realizações, controvérsias, disputas e fatos

anos após, em 1722 é que foram eleitos os integrantes doprimeiro à.laguna tropas de gado que, após aqui serem abatidos e épicos de Laguna, mas, principalmente, a historia do

Conselho, considerados como os primeiros administradores charqueadas, eram embarcados em navios p,ara sustentarem a alargamento das fronteiras lusitanas portuguesas e a

.

de Laguna, tendo sido escolhidos Francisco Correa deSouza, força do' tra�alho esoravagista das lavouras açucareiras das consolidação dos limites territoriais doBrasil. Para simplificar a
Joseph Souto Maior, Manoel Correa, Diogo da Fonseca, Jose prósperas capitanias de S. Vicente e de Pernambuco, além do importância desta edificação e do povo que a usou para decidir

-Pinto Bandeira e Lázaro de Lemos, que passaram aprovidenciar contingente escravo que minerava nas serras de Minas Gerais. com determinação o futuro de todo e�te vasto Sul, devem ser

b {�
a edificação do Paço do Conselho. Carente de recursos, a Em usca_ de riquezas naturais ou como forma de conduzir lembradas e enaltecidas as palavras de reconhecimento

construção foi extremamente lenta, tendo sido paralisada em tropas, estes caminhos demandavam pára o sul e para o oeste, registradas pelo ilustre historiador riograndense GeneralBorges
1735, em virtude-da. convocação forçada que o Coronel de subindo as escarpas-de nossas serras�alargando os limites do Fartes: "A terra, pois, era deles, dos Iagunistas que se tornaram
Milícias Cristóvão Pereira deAbreu impôs atados os homens Tratado de Tordesilhas e consolidando o domínio lusitano em gaúchos. E delas nunca mais recuariam. A estância se fizera

da Vila de Laguna .para socorrerem o povoado daColônia do terras que nãopertenciam àPortugal. Igualmente testemunharam povo, o povo criara uma pátria, sua, inalienável e irredutíveL
Sacramento, no Uruguai de hoje, que esta:va sitiado pelos, estas mesmas paredes de pedra e cal as decisões dos edis da Deve pois o Brasil à gloriosa Laguna este 1'10SS0 Rio Grande do

castelhanos de Buenos Aires. Sem homens para trabalharem . época para enviarem famílias, soldados é mantimentos para Sul, que se fez por si, P90 gaúcho das estâncias lagunistas,
na construção do Paço, ficou paralisado até 1745, quando foi concretizar e socorrer a instalação dos primeiros povoados no escolas de trabalho, de patriotismo, de liberdade e de amor,

retomada sendo concluída somente em 1747 sendo vereadores Continente de São Pedro, comoViamão, Tramandaí,Rio Grande, amor que é Justiça, Justiça emanada do caráter firme e decidido, ;C;

na época JManmll.Jose da Costa, Manoel Correa, Francisco de ,Santo Antonio da Patrulha, o Porto do Viamão, hoje Porto bondoso e honesto que n0S legaram os lagunistas, que são�
MouraPires, José Bandeira e João da SilvaMachado. Embora Alegre e Colônia do Sacramento; no Uruguai. Entretanto, devo fundamento do-homem do Rio Grande do Sul. Laguna é;
ainda não estivesse concluída a construção, o Conselho acatou ressaltar como importante. o fato que aqui ocorreu quando da portanto, sem favor, a alma deste pago sulino que nasceu do

determinação da CoroaPortuguesa para que o Capitão-Mor de discussão e proclamação da República Çatarinense, o que sangue de seu sangue, seivado mais tarde com a seiva virente

Laguna Francisco de Brito Peixoto reunisse diversas famílias 'ãconteceu na épica sessão de 29 de julho de 1939, dias após de outro povo brioso e lutador: o açoriano, que tantas tradições
lagunenses e aslevasse pioneiramente para fixa�em-se no Giuseppe Garibaldi ter protagonizado a lendária-Tomada de honrosas e poesia nos legou ... " Muito obrigado '!,

.

,

DE LAGUNA PARA:
�

PortoAlegre
Diário, às 16ht.O e Oh35 (�8) 3646-0119

*' .4.
\

Florianópolis
De r a 63 feira, às 7h15,lOh, 13�30 e 16h25.

Aos sábados às 7h15,13h30 e 16h25

Domingos e feriados às 7h15, 9h45, 15h, 16h25, 18h15 e:20h.

Joinville
De domingo à sexta, às 13h30

Hipercard
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Adivinha quem ,

e...

CA�AVAL: PESQUISAFECOMERCIO/SC REVELAGASTOS DO
TURISTAE O IMPACTO DAFESTANO COMÉRCIO

Laguna foi a cidaile onde o comércio teve o melhor movimento
- .

Com o objetivo de mapear o desempenho do "turismo em uma época
tão expressiva economicamente como o Carnaval, a Federação do
Comércio deBens, Serviços e Turismo de Santa Catarina (Fecomércio
SC) realizou pesquisa que revela o impacto.da festa no comércio e

'hotéis e detalha o perfil de quem frequentou os dias de folia em

Florianópolis, São Francisco do Sul.Laguna e Joaçaba. Ao todo, forarn
realizadas entrevistas com 1290 turistas e em 522 em empresas, entre
os dias 11 e 15 de fevereiro de 2013. O panorarna exclusivo que o

estudo traz, mostra pontos positivos e negativos de cada cidade
analisada. O carro foi o meio de transportemaisutilizado pelos turistas
nos quatro destinos pesquisados e a grandemaioria dos visitantes tem
um perfil particular: é solteira e jovem, com idade entre 18 e 30 anos,
assalariada, com renda entre R$ 1,418 e R$ 6, I09 e prefere viajar em
grupo. N� hora de gastar, o turista, de maneira geral=repetiu o

comportamentoparaquitar as compras: pagou à vista (dinheiro, cartão
de débito ou de crédito). Os gastos à vista foram a escolha de 80% dos
turistas de Florianópolis, 83,3% em São Francisco do Sul, 100% em

" Laguna, e 97,4% em Joaçaba. Avaliação do empresário -Outro dado
interessante que o estudo aponta é o turismo regional, muito
significativo em São Francisco do Sul, Laguna e Joaçaba. Em
Floriariópolis, o foco muda. Na Capital, o turismo nacional e

internacional predomina. O levantamento indica também que o

movimento no-comércio foi avaliado como "muito bom" e "bom" por
57% dos empresários entrevistados em Florianópolis. Em São
Francisco do Sul, o percentual das duas respostas atingiu 50%. Laguna
foi a cidade-onde o comércio teve o melhor movimento, segundo o

empresário: 64% deles comemorararn a data -,Neste mesmo quesito,
Joaçabateve o percentual mais baixo 'de respostas positivas: 47%.
Também foi descoberto que 84,6% dos estabelecimentos comerciais
pesquisados contrataram funcionários extras para atender os turistas.
Considerando amédia ponderada dos gastos dos turistas, nomunicípio
de Florianópolis o gasto médio do turista no periodo do Carnaval foi
deR$ 623,87, seguido.por São Francisco do Sul (R$ 488,38) e'Joaçaba
(R$ 406,38)_ No município de Laguna; o gasto médio foi bastante
inferior aos demais municípios analisados (R$ 173,44). Perfil dos
turistas - Os solteiros são amaioria em Florianópolis (71,6%), Laguna
-(68,3%) e Joàçaba (69,1%), diferindo apenas São Francisco do Sul,
onde os visitantes que disseram ser casadosou ter união estável
representarammaioria (60,2%).Apesquisamostra que a rendamédia
familiar dos turistas que frequentaram as quatro cidades no 'Carnaval
varia entre R$ 1.418 e R$ 6.109. EmFlorianópolis, 26,4% deis turistas
ganham entre R$ 3.764 e R$ 6.109.Nas cidades de São Francisco do
Sul (40%), Laguna {42,3%) e Joaçaba, (42%), a renda das familias
atinge o mesmo patamar: R$ 1.418 a R$ 3.7,63. O turismo regional,
com grande parte 'de catarinenses e turistas de estados vizinhos, foi
mais significativo em São Francisco do Sul, Laguna e Joaçaba. Em
-FloriaríópQ]!s, predominou o turismo nacional e internacional, com -

visitantes argentinos (1,5%), gaúchos (15,9%), paranaenses (7,2%) e
paulistas, que obtiveram o maior percentual, com 34,7%. A Capital
ainda recebeuturistas do Chile, coril 1,3%,. e Espanha, com 0,8%.
Grande parte dos turistas viajou em grupo, namédia de cinco pessoas.'
Em São Francisco do Sul, 75,4% deles eram da-mesma família, Nas
outras cidades, omaiorpercentual de companheiros de viagem foi de

amigos com 57,3% em Laguna, �2,6% emFlorianópolis, e 47,8% em

Joaçaba. Gastos com. a folia - O predomínio nos gastos dos turistas
ficou entre lazer, hospedagem, pacote turistico e alimentação. Em
todas as cidades, o quesito hospedagem levou parte do dinheiro dos
turistas, commaior incidência em São Francisco do-Sul, onde amédia
de gastos foi de R$ 913,77, seguido de Florianópolis, com R$ 705,49
de despesas. O turista/também gastou bastante com lazer na Capital,

atingindo a média de R$ 748, e com pacotes turísticos (R$ 633,99).
Foi a cidade corri maior gasto-em passeiose lazer, devido à grande
parte dos turistas terem viajado de avião. Ocupação profissional 'e
escolaridadeEm todos osmunicípios da pesquisa, amaioria dos turistas
se enquadra como assalariados. Laguna se destaca são 63,7%, seguida
por Florianópolis, com 55,8%, São Francisco do Sul, com 53,2%, e
Joaçaba, com 28,3%. Na Capital e em Joaçaba, amaioria dos turistas
tem curso superior completo. Em São Francisco do Sul e Laguna, o
grau de instrução commaior incidência no Camaval foi de nívelmédio"
Meio de transporte utilizado - O carro próprio foi o meio de

transporte mais_utilizado para as viagens de -Carnaval em três das
quatro cidades pesquisadas, com destaque para Laguna, onde 88,7%
dos turistas foram para a cidade de automóvel. As porcentagens
seguem com São Francisco do Sul, que atingiu 82,3%, Joaçaba, c9m
65,7%, e Florianópolis, com 40,6%. O avião foi o meio de transporte
mais usado na Capital, com 44,5%, o que contribuiu para um maior

gasto com pacotes turísticos a passeio, P9r exemplo. Em Joaçaba, a
segunda maior parte de turistas (20,7%) viajou de ônibus
intermunicipal. Pontos positívós e negativos de cada cidade - Em

Laguna - Namesma linha positiva.Laguna foi avaliada como boa nos
quesitos hospedagem (70%), gastronomia (56%), sensação de segurança
(5.9%), hospitalização da população (79%), entre outros.
Diferentemente de Florianópolis e São Francisco do Sul, o transporte
público e o táxi foram bem avaliados com 72% dos turistas apontando
como bom- o transporte público, e 59% o táxi. O ponto de pior
avaliação foi atrativos culturais, com 9%. Em Floriánópolis - O
critério que levou amaior fatia percentual na avaliação dos turistas na
Capital foi o transporte coletivo. Mais da metade dos entrevistados
em Florianópolis (61%) disse que não usou o transporte público da
cidade. Dados da pesquisa apontam também que 51% dos visitantes
utilizaram táxi. Outro percentual relevante fOI a opinião dos visitantes _

sobre a sinalização turística de Florianópolis, no qual 59% dos turistas
avaliou como boa. A hospitalidade da população também agradou,
com 55% de avaliação boa. - Hospedagem e Gastronomia também
tiveràm destaque, com 44% e 40%, respectivamente, avaliadoscomo

-

ótimo. Os foliões ainda analisaram a sensaçãooe segurança como boa,
com 46%. Pelo menos 23% disseram que a segurança foi regular. O
critério que levou o maior índice de percentual ruim foi 'o táxi, com
16% dos turistas descontentes com o serviço.EmSão Francisco. .do

-

Sul- Entre os pontos positivos da cidade, hospedagem e gastronomia
estão empatados, com 23% avaliados como ótimo. A sensação de

segurança também foi vista como boa{70%) para agrandemaioria dos foliões.Apesquisa
também aponta que 98% dos turistas não usaram táxi e 95% não utilizaram o transporte
público. O atendimento no comércio foi avaliado em suamaioria como bom, com 73%.
Atendimento de Serviços também, com 70%_. Em um cenário'geral, São Francisco do Sul
indica poucos pontos negativos. A maior porcentagem avaliada como péssima foi
relacionada à sinalização turística, com 3%. Em Joaçaba - A maior-fatia de pontos
positivos fia cidade foi voltada à gastronomia, com 81%, seguida de limpezaurbana, com
80%. O atendimento no comércio e serviços também foram bem avaliados, com 78%.
Damesma forma que em Florianópolis e São Francisco do Sul, os "visitantes praticamente
não utilizaram o transporte público (78%) e o táxi (64%). A:sinalização turística atingiu
o maior número em pontos negativos. da cidade, com 7%. O que precisa melhorar=
Nas quatros cidades, turistas elencaram os principais pontos que precisam melhorar.
São, eles: Laguna: acesso/transporte (45%), divulgação/promoção (53%), atrativos
\
turísticos (19%) e serviços turísticos (5%). Florianópolis: acesso/transporte (56%),
divulgação/promoção (23%), atrativos turísticos e serviços turísticos (19%): São
Francisco do Sul: acesso/transporte (52�), divulgação/promoção (23%), atrativos
turísticos 00%) e serviços turísticos (34%). Joaçaba: acesso/transporte. (34%),
divulgação/promoção (40%)( atrativo� turísticos (33%) eserviços turísticos (19%).

NoMar Grosso, o
ambiente que é referên

ciapara o sul

catarinense, sempre
reunindo um.público

seleto, com omelhor dos
petiscos, com camarão da

Laguna,' carnes e
_>

frangos. Música ao vivo
hoje (I") comSandroRios'

e amanhã (2) com
Macuco.
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Intimandota'(s): Credores Incertos e Desconhecidos do INSS - fustttuto Nacional de
'SeguridadeSocial .

Objetivo:Ciênciaacercadaexistênciadevaloresdepo_Sitados�contáju4icialvinculada
ao Juízo da 2" Vàra Cível da Comarca de Laguna referente a créditos previdenciários

1",1.
.

oriundo de açõesprevidenciáriasmovidas contrao INSS emque aparte favorecidacom
o depósito não sacouo valordo seucrédito oUIlÍiQ_sacouovalor íntegralmente (deixando
a diferença referente a correçãomonetária ejuros doperíodo verificado entre o depósito
e o saque), desde a data de 06/10/1993, para demonstrarem interesse no saque dos

respectivos créditos,noprazode 30 (trinta) dias, atrnvésdeadvogadoepetição direcionada
aesteJuízo. Porinterrnédio do presente, a(s)pessoa(s) acirriaidentificada(s), atuaImente
em local incerto ounão sabido, fica(m) ciente(s) de que, nesteJuízodeDireito, tramitam
os autos do processo epigrafado, bem como para atendenem) ao objetivo supra
mencionado, querendo, no lapso de tempo fixado, contado do transcurso doprazo deste
edital. E, para que chegue ao conhecimento de tçdos, partes e terceiros, fo�do o

presente edital, o qual será afixado no local de costume e publicado 3 vez(es), com
intervalo de lO diasna formada lei. !

.

Laguna(SC),21 dejaneirode2013.
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hoje' (I") com

Sandro Rios e

amanhã (2)
. com Macuco.
DESTAK
Música ao vivo

hoj e (I") com

The Claytons .e

amanhã (2)
com Rafael

N0 Mar Grosso, o Justí. FO.Q.e: 3647-0761.
ambiente que é TRABUCÃO - Ao lado
'r�ferência para o sul da Xav ante, no

catarinense, sempre' Magalhães, amanhã (2)
reunindo um. público· música ao vrvo com

seleto, com o melhor'dos Pombo e seus teclados.

petiscos, com camarão Fone: 3644-1761.
da Laguna,

.

carnes e CHALÉ - Na entrada da

frangos. Música ao vivo cidade, hoj€ (1°) show

nacional cQm Santana, do
.

hit "Ela só vai se for de
camarote" .

LAGUNA TOURIST
HOTEL - Na boate; dia 9

.

de março, End ofSummer
House Parcy, uma noite
para encerrar o verão em

grande. estilo. No

Mainstage Anker, Jean

Gonçalves, Gustavo

Bravetti,YuriBrasil e'Iiago
Grecco. No Lounge, Léo
Bandeira, Jeito Louco, Dj
Kauê.· Em Laguna os

ingressos estão à vendana
.

Recanto Surf Shop;
Ingressos online:
minhaentrada.com.br
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Atlântico Sul recendo buffet livre e a . nua sendo servido um

Anexo ao hotel, napraia kilo. 'Iambémarendendo completo buffet para al
do Mar Grosso, o con- . festas, casamentos e moço e jantar. Fones:
ceituado restaurante ofe- 'eventos em geral. Conti- 3647 2920e 36471166.

Restaurante Caiçara
. No calçadão do Mar

Grosso, sob o comando
de Jaime Donario, ser-

villd? almoço e jantar di
ariamente. Destaque para

.

o churrasco' na chapa e

tainha gr�lhadana chapa,

linguado e.congrio àBelle
Meuniere. Buffer aos

domingos. Fone: 3647-
1643.
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ESTÁNAHORA DEVOCÊTERUM CARRO
.

COM TE�NOLOGIADEVERDADE .
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